
A Prefeitura de Quar-
to Centenário, por in-
termédio da Secretaria 
Municipal de Educação, 
prestou homenagem 
aos professores pela 
passagem do seu dia, 
celebrado em 15 de 
outubro. “Fizemos a 
entrega de uma pequena 
lembrança para marcar 
a passagem da data”, 
diz a secretária Ângela 
Tunin.
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Quarto Centenário homenageia 
professores da rede municipal

Vereadores já votaram 218 proposições 
entre projetos, indicações e requerimentos

Prefeitura inicia a troca de postes de 
iluminação da Avenida Mauro Mori
Como parte do 

projeto de revitali-
zação da Avenida 
Mauro Mori, que está 
ganhando ciclovia 
e pista de caminha-
da, a Prefeitura de 
Goioerê iniciou nesta 
segunda-feira (4), 
a retirada de postes 
de iluminação, que 
serão substituídos 
por outros mais mo-
dernos.

Estudantes de Moreira 
Sales participam de
Circuito Escolar de 

Xadrez e se destacam
Alunos da Escola Mu-

nicipal Eulália de Mo-
reira Sales, marcaram 
presença em mais uma 
etapa do Circuito Escolar 
de Xadrez, realizada no 
espaço do Campus da 
Universidade Integrado. 
A participação no torneio 
foi uma excelente oportu-
nidade para os estudan-
tes, que se destacaram 
em suas partidas, de-
monstrando habilidades 
e comprometimento com 
o esporte. 

Os vereadores de Goioerê 
estão caminhando para o en-
cerramento de mais um man-
dato, contabilizando números 
expressivos de projetos, 
indicações, requerimentos 
e outras ações voltadas ao 
desenvolvimento do municí-
pio.  De janeiro até outubro 
de 2024, os vereadores já 
218 proposições, sendo 64 
projetos de lei, 10 projetos 
complementares, 14 projetos 
de resolução, 4 projetos de 
decreto legislativo e 2 proje-
tos de emenda à lei orgânica. 
Também foram votados 56 in-
dicações e 68 requerimentos.

Estudantes de Moreira Sales participam de
Circuito Escolar de Xadrez e se destacam

Alunos da Escola Municipal Eulália de Moreira Sales, marcaram presença 
em mais uma etapa do Circuito Escolar de Xadrez, realizada no espaço do 
Campus da Universidade Integrado.

Novo arranjo de 
pesquisa do Paraná vai 

trabalhar com segurança 
e ciências forenses



P02 TERÇA-FEIRA, 05 DE NOVEMBRO DE 2024

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Diretor Responsável: Jucelino Costa dos Santos

ReDação, oficina e escRitóRio
 Rua Uruguai, 15 - Jardim Morumbi

ceP: 87.360-000 - Goioerê - Paraná 
seDe PRóPRia
fone - 3522-2537

e-Mail gazetagoioere@gmail.com

Projeto visual e diagramação: Gazeta Regional

o PaLaDino Da VeRDaDe
EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA

CNPJ:05.672.010/0001-97

os artigos assinados não exprimem
necessariamente a opinião do Jornal

Os vereadores de 
Goioerê estão caminhan-
do para o encerramento 
de mais um mandato, 
contabilizando números 
expressivos de projetos, 
indicações, requerimen-
tos e outras ações volta-
das ao desenvolvimento 
do município. 

De janeiro até outu-
bro de 2024, os verea-
dores já 218 proposi-
ções, sendo 64 projetos 
de  le i ,  10  proje tos 
complementares,  14 
projetos de resolução, 
4 projetos de decreto 
legislativo e 2 projetos 
de emenda à lei orgâ-
nica. Também foram 
votados 56 indicações 
e 68 requerimentos.

A presidente da Câ-
mara, vereador Luci 
Alvino, destaca a efi-
ciência  do t rabalho 
legislativo e o com-
prometimento dos ve-
readores e equipe de 
assessores. “Os núme-
ros são expressivos e 

Vereadores já votaram 218 proposições 
entre projetos, indicações e requerimentos

representam o resultado 
de um trabalho de todos, 
especialmente vereado-
res e assessores’, disse.

Luci comenta que a 
atual legislatura traba-
lhou para realizar uma 
gestão comprometida 
com a sociedade, des-
tacando leis, indicações 
e requerimentos que vi-

sam a geração de empre-
go e o fortalecimento da 
economia local. “Dentro 
do possível, todos nós, 
buscamos ajudar os 
mais diversos setores 
da nossa comunidade, 
inclusive com propo-
sições de incentivo à 
geração de emprego e 
renda na cidade”, frisou.

Ainda  segundo a 
presidente da Câmara, 
as entidades assisten-
ciais foram muito be-
neficiadas pelo apoio 
dos vereadores, que 
destinaram recursos de 
emendas impositivas, 
ajudando-as a atende-
rem as demandas da 
população. 

A presidente da Câmara, Luci Alvino: números expressivos

Como parte do pro-
jeto de revitalização da 
Avenida Mauro Mori, 
que está ganhando ci-
clovia e pista de cami-
nhada, a Prefeitura de 
Goioerê iniciou nesta 
segunda-feira (4), a 
retirada de postes de 
iluminação, que serão 
substituídos por outros 
mais modernos.

O prefeito Betinho 
Lima cita que os novos 
postes, distribuídos em 
toda a extensão da ave-
nida, terão lâmpadas de 
LED, proporcionando 
aos moradores mais 
segurança, conforto, 
bem-estar, além de 
modernizar a cidade e 
economizar em ener-
gia.

Ainda de acordo com 
o prefeito Betinho, a re-

Prefeitura inicia a troca de postes de 
iluminação da Avenida Mauro Mori

vitalização da Avenida 
Mauro Mori é uma das 
obras mais esperadas 
e mais importantes em 
andamento, promo-
vendo uma verdadeira 
transformação em uma 
das vias consideradas o 
cartão postal de Goio-
erê.

No total serão insta-
lados 217 postes, con-
templando não somente 
a Mauro Mori, mas 
também as avenidas 
Santos Dumont, Paraná 
e Dário Moreira de Cas-
tilho. O investimento 
total é de R$ 1,2 milhão.

“Com essa troca de 
postes e colocação de 
iluminação de LED, 
além do novo visual, 
a avenida também vai 
ficar mais iluminada e 
segura”, frisa Betinho.

Os postes estão sendo substituídos e avenida 
vai ganhar novo sistema de iluminação

Mutirão
O Procon do Paraná faz um mutirão de renegociação de 

dívidas até 30 de novembro. É possível negociar dívidas em 
atraso no cartão de crédito, cheque especial, crédito consig-
nado e outras modalidades de crédito contraídos com bancos. 
Os consumidores não vão conseguir negociar dívidas que 
tenham bens dados como garantia, como financiamento de 
veículos, motocicletas ou imóveis, ou contratos que estejam 
com as parcelas em dia.

Mais inteligentes
As cidades de Curitiba e Assaí receberam em Barcelona, 

na Espanha, o troféu das Sete Comunidades Mais Inteligentes 
do Mundo pelo Fórum de Comunidades Inteligentes (ICF). 
Em junho, as duas cidades entraram no ranking TOP7, que 
inclui além dos municípios paranaenses, as cidades de Coral 
Gables (EUA), Durham (Canadá), Fredericton (Canadá), 
Hilliard (EUA) e Yunlin (Taiwan).

Fórum de Mercado
Na quarta-feira (06/11), o Sistema Ocepar promove o 

Fórum de Mercado, por meio da plataforma Microsoft Teams, 
das 14h às 17h10. O evento é destinado a executivos comer-
ciais e de mercado, dirigentes e técnicos das cooperativas 
paranaenses. A programação contempla a apresentação de 
três palestras, com a presença de especialistas nos assuntos.

Fórum de Mercado II
A primeira será sobre o cenário econômico no Brasil 

e no mundo. Na sequência, a palestra sobre o “Posiciona-
mento: da estratégia à vantagem competitiva”. “Sabedoria 
comercial: centralidade no associado” é o tema que será 
abordado na última apresentação. O evento será encerrado 
tratando sobre o Plano Paraná Cooperativo 300 (PRC300), 
o planejamento estratégico de desenvolvimento sustentável 
do cooperativismo paranaense.

Time
O prefeito eleito Silvio Barros (PP) confirmou os nomes 

de José Roberto Behrend no Instituto Ambiental de Maringá, 
do vereador Paulo Biazon (UB) no Esporte e Lazer, Tiago 
Valenciano na Cultura, Vagner Mussio na Infraestrutura, 
Limpeza Urbana e Defesa Civil, vereador Luiz Alves (PL) 
na Segurança e Mobilidade Urbana, Antônio Carlos Nardi 
na Saúde, Denise Silva na Comunicação, e o suplente de 
vereador Leandro Bravin (PL) na Assistência Social, Fer-
nando Brambilla (MDB) na Educação. Brambilla é o atual 
prefeito de Santa Fé.

Suplentes
Assumem na Câmara de Vereadores de Maringá, a partir 

de 1ª de janeiro, após a licença de Alves (5.488 votos), Biazon 
(3.407 votos) e Bravin (1.492 votos), os suplentes Pastor 
Sandro Martins (UB), 1.629 votos e Guilherme Machado 
(PL), 1.041 votos.

Alerta
O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu 

um alerta apontando perigo potencial de chuvas intensas 
em 250 cidades do Paraná. O aviso entrou em vigor nesta 
segunda-feira (4) e é válido, a princípio, até esta terça-feira 
(5).  Segundo o Inmet, há a possibilidade de haver ventos 
intensos de até 60 km/h e chuva de até 30 milímetros por 
hora ou 50 mm por dia.
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Alunos da Escola Mu-
nicipal Eulália de Mo-
reira Sales, marcaram 
presença em mais uma 
etapa do Circuito Escolar 
de Xadrez, realizada no 
espaço do Campus da 
Universidade Integrado.

A participação no tor-
neio foi uma excelente 
oportunidade para os 
estudantes, que se desta-
caram em suas partidas, 
demonstrando habilida-
des e comprometimento 
com o esporte. 

Conhecido por con-
tribuir para o desen-
volvimento cognitivo 
e emocional, o xadrez 
está sendo cada vez mais 
incentivado pela rede de 
ensino do município, que 
acredita no impacto po-
sitivo dessas atividades 
para a formação integral 
dos alunos.

Os  a lunos  fo r am 
acompanhados pela dire-
tora Vanessa Simões do 
Prado e sua equipe, com 
apoio total da Secretaria 

Estudantes de Moreira Sales participam de
Circuito Escolar de Xadrez e se destacam

A Prefeitura de Quarto 
Centenário, por intermédio 
da Secretaria Municipal 
de Educação, prestou ho-
menagem aos professores 
pela passagem do seu dia, 
celebrado em 15 de outubro. 
“Fizemos a entrega de uma 
pequena lembrança para 
marcar a passagem da data”, 
diz a secretária Ângela Tunin.

Durante as homenagens, 
a secretária Ângela lembrou 
do comprometimento, dedi-
cação e o carinho que os pro-
fessores da rede municipal 
têm com os alunos de Quarto 
Centenário. “Em nome de 
todo o setor, queremos pa-
rabenizá-los e agradecê-los 
pelo empenho, dedicação e 
carinho com nossas crian-
ças”, destacou ela.

O prefeito Akio Abe, 
comenta que a educação é 
um dos orgulhos da admi-
nistração municipal. “Sem 

Quarto Centenário homenageia 
professores da rede municipal

dúvida, nossa educação é 
uma referência regional e 
um orgulho para nós”, disse, 
acrescentando que a gestão 
atual tem buscado, de for-
ma permanente, maneiras 
de fortalecer e valorizar os 
professores, em especial da 
educação infantil.

Akio cita que um bom 
professor é mais que um 
transmissor de conhecimen-
to, é um guia, um mentor e 
um exemplo para seus alu-
nos. “É isso mesmo, o bom 
professor faz a diferença e o 
que ele ensina vai além dos 
muros da escola, reflete nas 
famílias e na comunidade 
como um todo”, disse, para-
benizando todos os profes-
sores que têm contribuído 
para a formação de cidadãos 
responsáveis e conscientes, 
capazes de construir uma 
sociedade mais justa e so-
lidária. 

Municipal de Educação e 
da Prefeitura Municipal.

Também esteve pre-
sente  no evento, alunos 
da escola João Theo-
tonio (rede estadual de 
ensino). O aluno Luis 
Miguel Franzoia subiu 
no pódio conquistando o 
primeiro lugar da catego-
ria Sub16, representando 
e trazendo essa honra 
para a cidade de Moreira 
Sales.

Os estudantes fizeram bonito na competição: conquista importante

Curitiba, Maringá e Cascavel são 
os vencedores dos Jojups 2024
Curitiba (1º), Maringá 

(2º) e Cascavel (3º) foram 
os grandes campeões da 36ª 
edição dos Jogos da Juven-
tude do Paraná (Jojups). 
Esses são os vencedores 
na classificação geral final 
da competição, que teve as 
últimas modalidades dispu-
tadas de quarta-feira (30) 
a sábado (02), em Campo 
Mourão. Realizados pelo 

Governo do Estado, por meio 
da Secretaria do Esporte 
(SEES), os jogos iniciaram 
em maio com mais de 11,6 
mil participantes, de 287 
municípios, número recorde 
da competição.

Nessa etapa, foram dispu-
tadas as modalidades de bad-
minton, basquete, ciclismo, 
futsal, handebol, handebol 
de praia, natação, tênis, tênis 

de mesa, rugby e voleibol, 
tanto no masculino quanto no 
feminino.

Mais de 4,5 mil pessoas 
participaram das duas etapas 
da fase estadual – resultado 
do novo formato, com séries 
ouro e prata, aumentando sig-
nificativamente a participação 
de atletas e municípios nas 
finais em relação a 2023 (2 
mil participantes).

A série ouro foi com-
posta pelos campeões da 
fase macrorregional (4), os 
três melhores colocados do 
ano anterior (3) e a equipe 

de Campo Mourão, como 
município-sede (1). A sé-
rie prata foi formada pelos 
segundos (4) e terceiros 
(4) colocados da macror-
regional.

Segundo o coordenador 
dos Jogos da Juventude, 
Agnaldo Luiz Baldo, os 
Jojups superaram todas as 
expectativas em 2024 graças 
ao sucesso do novo modelo. 
“Todos os dados foram mui-
to expressivos, esse é um 
formato que eu entendo que 
deve continuar por um bom 
tempo”, afirma.

Novo arranjo de pesquisa do Paraná vai 
trabalhar com segurança e ciências forenses

O Governo do Esta-
do, por meio da Fun-
dação Araucária e da 
Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino 
Superior, lançou recen-
temente o Novo Arranjo 
de Pesquisa e Inovação 
(NAPI) - Segurança 
Pública & Ciências Fo-
renses.

Ele tem como prio-
ridades a elaboração 
e gestão de projetos 
interdisciplinares, a pro-
moção da integração 
acadêmica e científica, 
a capacitação técnica e 
formação de recursos 
humanos, a consolida-
ção de laboratórios de 
combate à lavagem de 
dinheiro, o rastreamento 
de origem de vestígios 
criminais, criação do 

Museu Brasileiro de 
Falsificações e Adulte-
rações e disseminação e 
popularização das Ciên-
cias Forenses. O recurso 
total destinado ao NAPI 
de Segurança Pública & 
Ciências Forenses é de 
cerca de R$ 3,5 milhões.

“Os novos arranjos 
focam na criação de 
riqueza e bem-estar, 
levando à maior asserti-
vidade dos instrumentos 
de apoio da Fundação 
Araucária e, consequen-
temente, melhor retorno 
sobre investimentos em 
pesquisa e desenvolvi-
mento para a socieda-
de paranaense”, disse 
o diretor de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
da Fundação Araucária, 
Luiz Márcio Spinosa.

Municipal de Educação, prestou homenagem aos professores 
pela passagem do seu dia, celebrado em 15 de outubro



TERÇA-FEIRA, 05 DE NOVEMBRO DE 2024 contRa-caPa

Copacol reconhece os Melhores das Integrações 2024
Pelo pioneirismo da di-

versificação, a Copacol torna 
cada uma das propriedades 
integradas um verdadeiro ce-
leiro de oportunidades. Tradi-
cionalmente, para incentivar o 
contínuo desenvolvimento das 
atividades, os cooperados que 
atingem índices mais elevados 
de produção são homenagea-
dos na Premiação dos Melhores 
das Integrações.

A edição de 2024 do even-
to que consagra os Melhores 
dos Melhores em Avicultura, 
Suinocultura, Piscicultura, 
Bovinocultura de Leite e Ovos 
Férteis ocorreu nesta sexta-
feira, na Aercol, em Cafelân-
dia. Durante a cerimônia, os 
produtores que fazem parte da 
base desse processo que gera 
emprego e renda para milhares 
de pessoas comemoraram a 
evolução alcançada.

O diretor-presidente, Valter 
Pitol, enfatiza que a Cooperati-
va desbravou um caminho que 
possibilizou a realização de 
sonhos ao longo dos 61 anos de 
existência da Copacol. Além 
de valorizar as áreas agrícolas 
da região, a diversificação das 
propriedades fez o movimento 
inverso ao êxodo rural: jovens 
que antes saiam em busca de 

emprego nas cidades, agora 
permanecem ao lado dos pais, 
agregando conhecimento às 
atividades. “Olhar essa trajetó-
ria e onde chegamos é perceber 
a importância da diversifica-
ção na formação de um cená-
rio rural totalmente diferente 
do que havia no passado. Os 
cooperados são especialistas 
em suas áreas, conhecedores 
dos manejos eficientes, com 
acesso a tecnologia de ponta 
e capazes de tomar as próprias 
decisões com segurança. Essa 
personalidade de um pro-
dutor gabaritado tem como 
princípio a atuação contínua 
da Copacol, incentivando 
práticas de excelência com 
uso de tecnologias eficientes 
presentes no mercado, com 
a união de esposas, maridos, 
filhos e netos em todas as ações 
da Cooperativa”.

Durante o evento, os me-
lhores índices regionais foram 
premiados com cheques no va-
lor de R$ 1,5 mil. No entanto, o 
anúncio mais esperado da noite 
foi do Prêmio dos Melhores 
dos Melhores, onde apenas 
um cooperado por categoria 
recebeu R$ 3 mil como recom-
pensa pela atuação exemplar. 
Conheça os grandes destaques 

por atividade.

AVICULTURA
Dos 754 avicultores da 

Copacol, 22 foram premia-
dos, cada um representando a 
região em que atua. O Prêmio 
de Melhor na Avicultura 2024 
ficou para Reginaldo Apare-
cido Trevisan, da regional de 
Nova Aurora, com a média 
do IEP (Índice de Eficiência 
Produtiva) de 469 pontos; a 
extensionista destaque ficou 
para Liana Monteiro Hartmann 
Massoquetti; o médico veteri-
nário, Bruno Rosseto.

SUINOCULTURA
Composta por 170 suino-

cultores, três foram premiados 
(um de cada regional). O Prê-
mio de Melhor na Suinocul-
tura 2024 ficou para Arlindo 
Pezenti, da regional de Nova 
Aurora, com 611 pontos de 
IEP; a extensionista destaque 
da área é Ágata Paola Prestes 
da Silva; a médica veterinária, 
Isabela de Bortoli.

PISCICULTURA
A atividade conta com 245 

piscicultores integrados, oito 
foram premiados (um de cada 
regional), com base na melhor 
remuneração por quilo dos lotes 
entregues. O Prêmio de Melhor 

da Piscicultura 2024 ficou para 
Valdir Meurer, da regional de 
Cafelândia, com R$ 1,5253 de 
remuneração média por quilo 
de tilápia; o engenheiro de Pes-
ca destaque na área é Cleiton 
Pletsch; o extensionista, Luiz 
Vitor Maximowski.

BOVINOCULTURA DE 
LEITE

Com uma produção anual 
de dez milhões de litros de leite 
entregues à Central Frimesa, a 
atividade conta com 93 produ-
tores, sendo oito integrados. O 
Prêmio Melhor da Bovinocul-
tura de Leite 2024 ficou para 
Márcio Rodrigo Gambetta, da 
regional de Cafelândia, com 
média produtiva de 34,22 li-
tros de leite por animal/dia, O 
médico veterinário destaque é 
Vinicius Fanhani.

OVOS FÉRTEIS
A Copacol conta com 26 

cooperados que atuam com a 
produção de ovos férteis, tota-
lizando 48 núcleos. O Prêmio 
Melhores Ovos Férteis 2024 
ficou com Gilseu Griguol, de 
Anahy. A média de produção 
por matriz ficou em 166 pin-
tainhos. O médico veterinário 
destaque ficou para Anderson 
Luis Moschen; e o extensionis-
ta, José Carlos Franco.
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